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Российской Федерации 

На сессии Алтайского 
краевого Законодатель-
ного собрания депутаты 
фракции КПРФ потребо-
вали более вниматель-
ного отношения к отзы-
вам на проекты феде-
ральных законопроек-
тов, а также обратили 
внимание на несовершен-
ство ограничительных 
мер в условиях эпидемии 
и постоянно увеличиваю-
щиеся расходы муници-
палитетов из-за феде-
рального закона в отно-
шении бродячих собак. 

 

Руководитель фракции 
КПРФ Андрей Кривов вы-
ступил по вопросу об 

опросной процедуре рассмот-
рения проектов федеральных 
законов, подвергнув критике 
сложившуюся практику исклю-
чения из обсуждения ряда наи-
более значимых для избирате-
лей законопроектов. 

— Пользуясь случаем, мне 
бы хотелось высказать пози-
цию фракции КПРФ по поводу 
того, как у нас проходит рас-
смотрение проектов федераль-
ных законов, направляемых в 
краевое Законодательное со-
брание из Государственной ду-
мы, — сказал он. — У нас, как 
вы знаете, имеется порядок их 
рассмотрения, утверждённый 
постановлением Законодатель-
ного собрания. И никаких во-
просов не вызывает процедура 
обсуждения тех законопроек-
тов, срок рассмотрения кото-
рых позволяет сделать это на 
очередной сессии. А вот к про-
цедуре рассмотрения тех про-
ектов, которые по срокам на 
сессию не попадают, есть серь-
ёзные претензии. 

Согласно принятому поряд-
ку, они могут быть списаны «в 
дело». Однако я цитирую: 
«Проекты федеральных зако-
нов, имеющих государствен-
ную и общественную значи-
мость, рассмотрение которых 
на очередной сессии Алтайско-
го краевого Законодательного 
собрания влечёт несоблюдение 
сроков, установленных для 
представления отзывов, могут 
быть рассмотрены посред-
ством опроса депутатов в со-
ответствии со статьёй 60 рег-
ламента Алтайского краевого 
Законодательного собрания 
или на внеочередной сессии 
Законодательного собрания». 

Что нас не устраивает? То, 
что некоторые руководители 
Законодательного собрания бе-
рут на себя смелость едино-
лично решать, имеет ли проект 
федерального закона госу-
дарственную или обществен-
ную значимость. 

Так, в ноябре прошлого года 
было проигнорировано пред-
ложение нашей фракции вы-
нести на опросное голосование 
законопроект о возвращении 
прежнего пенсионного возрас-
та. Этот вопрос не имеет обще-
ственную значимость? В январе 
отказали фракции в рассмотре-
нии законопроекта «Об общих 
принципах организации мест-
ного самоуправления в единой 
системе публичной власти». Это 
проект, которым предлагается 
(если взять самую мягкую фор-
мулировку) переформатировать 
всю систему организации мест-
ного самоуправления в стране. 
Он, например, предусматривает 
ликвидацию всех сельсоветов, 
если кто «не в курсе». Это тоже 
не имеет государственной 
значимости?  

Прошу обратить внимание, 
что, согласно статье 39 приня-
того только в декабре прошлого 
года нового Федерального за-
кона «Об общих принципах ор-
ганизации публичной власти в 
субъектах Российской Федера-
ции», мы в краевом Заксобра-
нии осуществляем процедуру 
согласования проектов феде-
ральных законов по предметам 
совместного ведения. И, соот-
ветственно, никакое должност-
ное лицо, ни председатель Зак-
собрания, ни заместитель 
председателя, ни председатель 
постоянного комитета едино-
лично не уполномочены ли-
шать депутатов права осу-
ществлять такое согласование. 

Настаиваем на том, чтобы 
впредь вопрос о государствен-
ной и общественной значимо-
сти поступающих из Госдумы 
проектов федеральных законов 
решался коллегиально, а опрос-
ное голосование обязательно 
проводилось, если об этом за-
явит хотя бы одна любая фрак-
ция. За каждой фракцией 
«стоят» её избиратели, и мы 
обязаны уважать их выбор! 

Председатель АКЗС (и по со-
вместительству главный «еди-
норосс» в крае) Александр Ро-
маненко в ответ заявил, что са-
ми по себе отзывы в краевом 
парламенте на федеральные 
законопроекты определяются 
формулировкой «могут», а не 
«должны». То есть при таком 
условии у руководства краево-
го парламента остаётся воз-
можность ещё больше сузить 
обсуждение депутатами зако-
нопроектов из Госдумы. 

При обсуждении кандидатур 
от АКЗС в состав Обществен-
ной палаты впервые за многие 
годы не прошла кандидатура 
от власти: «за» голосовали 
только 34 депутата, а для ре-
шения нужно было 35 голосов. 
Проводилось повторное голо-
сование. Снова — 34 голоса. 
Третий раз решено было про-
голосовать. И вновь решение 
не было принято (те же 34 го-
лоса): депутаты КПРФ и «Спра-
ведливой России» отстояли 
право на альтернативную кан-
дидатуру, которая набирала 28 
голосов! В итоге вопрос вновь 
будет рассмотрен в марте. 

Депутат фракции КПРФ Ве-
роника Лапина выступила 
после доклада руководителя 
регионального Роспотребнад-
зора Ирины Пащенко о теку-
щей ситуации с заболевае-
мостью COVID-19: 

— В мае 2020 года, когда гу-
бернатор ввёл масочный ре-
жим, прозвучало, что при этом 
он советовался с Роспотреб-
надзором. Чем же мотивиро-
вано использование масок для 
профилактики, если в ответе 
руководителя научного на-
правления Всероссийского 
НИИ сертификации сказано, 
что маски не включены в пере-
чень продукции, подлежащей 
обязательной сертификации? В 
Федеральном законе «Об осно-
вах охраны здоровья граждан» 
в статье 38 «Медицинские из-
делия» содержится требование 
обязательности прохождения 
всех необходимых испытаний, 
экспертиз и проведения госу-
дарственной регистрации всех 
медицинских изделий, приме-
няемых в качестве профилак-
тики, лечения и реабилитации. 
Все изделия, не прошедшие 
этой процедуры, медицински-
ми изделиями не считаются и 
в медицинских целях исполь-
зоваться не могут. Каким же 
образом сформировано мне-
ние, что маски действительно 
предохраняют от распростра-
нения коронавирусной инфек-
ции, и какие научные исследо-
вания в России (действительно 
научные, признанные в на-
учных кругах) были проведены 
по этому вопросу? 

Ирина Пащенко ответила, 
что управление Роспотребнад-
зора еженедельно информиру-
ет губернатора о ситуации в 
регионе с заболеваемостью ко-
ронавирусом, масочный режим 
был введён с 12 мая 2020 года 
после активного обсуждения на 
оперативном штабе, а в струк-
туре Роспотребнадзора «есть 27 
научно-исследовательских ин-
ститутов», которые дали гаран-
тию 90 процентов, что при об-
щении двух людей в масках 
они не заболеют». 

Депутат-коммунист Евгений 
Хорошилов продолжил тему 
обсуждения ограничений при 
эпидемии, обратив внимание 
на противоречия в федераль-
ных и региональных решениях 
о применении QR-кодов: 

— Вице-премьер правитель-
ства России Татьяна Голикова 
заявила недавно, что было ре-
шено приостановить рассмот-
рение законопроекта об обяза-
тельном введении QR-кодов в 
общественных местах. То есть 
закон не принят, а QR-коды 
применяются решением пра-
вительства Алтайского края. 
Явно видно, что это не работает 

в части сегодняшнего распро-
странения «омикрона». Не 
стоит ли прислушаться к реше-
нию федерального центра и за-
кончить ненужное QR-кодиро-
вание населения, что нисколь-
ко не помогает в борьбе с 
COVID-19? 

— Отложенное рассмотрение 
— вопрос времени, — пояснила 
Ирина Пащенко. — С позиций 
Роспотребнадзора QR-кодиро-
вание работает как дополни-
тельная стимуляция вакцина-
ции. И в Алтайском крае пол-
ностью провакцинировано 60 
процентов жителей. Для соз-
дания популяционного имму-
нитета, чтобы инфекция не 
распространялась в субъекте, 
нам нужно, как минимум, про-
вакцинировать 80 процентов 
населения.  

После рассмотрения вопро-
сов повестки сессии в обсуж-
дении депутатами злободнев-
ных тем приняли участие пер-
вый секретарь Алтайского 
крайкома КПРФ, депутат Гос-
думы Мария Прусакова, а также 
депутаты фракции КПРФ Павел 
Митрофанов, Антон Арциба-
шев, Надежда Дрюпина. 

Антон Арцибашев обратил 
внимание на большую сум-
му неосвоенных бюджетных 
средств, оставшихся по ито-
гам 2021 года: 

— Не были использованы, по 
данным регионального мин-
фина, около 12 миллиардов 
рублей. Из этих средств 4,4 
миллиарда должны быть ис-
пользованы для строительства, 
ремонта и реконструкции со-
циальных объектов в крае. 4,4 
миллиарда рублей — это при-
мерно четыре школы или во-
семь детских садов! В середине 
прошлого года правительство 
России своим постановлением 
дало возможность пересчитать 
сметы на строительство, так 
как продолжается рост цен на 
строительные материалы. В 
сентябре в Алтайском крае бы-
ло тоже выпущено постанов-
ление №333 о пересчёте смет. 
Но вызывает удивление, что 
ограничены в регионе этим по-
становлением только контрак-
ты, заключённые до 1 июля. Но 
в постановлении правитель-
ства РФ речь шла о пересмотре 
смет контрактов, заключённых 
вплоть до 1 января 2022 года. 
Ограничение, введённое для 
пересчёта контрактов на сумму 
менее 30 миллионов рублей (а 
многие ремонтные работы 
планировались именно в таких 

объёмах), остановили в крае 
многие стройки, буквально все. 
Запустить вновь стройку в Ал-
тайском крае сможет расшире-
ние границы возможностей 
для пересчёта смет по всем 
контрактам, а не только для 
тех, что выше 30 миллионов! 

Надежда Дрюпина была воз-
мущена продолжающейся мас-
совой вырубкой лесных бо-
гатств в крае, обозначенной 
«плановой»: 

— На предыдущей сессии 
прозвучало, что вся вырубка ле-
сов идёт планово, — заявила 
она. — Напомню, что со времён 
проведения в крае митингов в 
защиту лесов ничего не поме-
нялось в заготовке товарной 
древесины в заказниках, на осо-
бо охраняемых территориях. 
Есть обращение жителей Егорь-
евского района о таких фактах. 
Поэтому будет обращение в Ге-
неральную прокуратуру! 

Мария Прусакова в своём вы-
ступлении напомнила о по-
следнем вопиющем случае ги-
бели ребёнка в Забайкалье от 
клыков собаки, высоко оценив 
планы предотвращения подоб-
ного в Алтайском крае: 

— Такой сценарий может 
произойти в любом районе, 
любом селе. С мест идут куда 
более радикальные предложе-
ния, чем проблему оценивает 
руководство Госдумы, решая 
лишь наказывать руководите-
лей на местах. Но у муниципа-
литетов нет ни финансовых, 
ни юридических возможностей 
решить этот вопрос. Ценен 
опыт одного из регионов, где 
договорились не выпускать 
стерилизованных животных в 
места их прежнего обитания. 
Пора подумать об эвтаназии 
таких животных. Нет места ни-
какому гуманизму в отноше-
нии животных, если речь идёт 
о безопасности жизни детей! 

Павел Митрофанов рассказал 
о том, какие объёмы средств 
необходимы только одному 
Локтевскому району для реше-
ния проблем с бродячими со-
баками: 

— Этот «собачий вопрос» 
только в Локтевском районе в 
2021 году потребовал из бюд-
жета 129 тысяч рублей. На эти 
средства отловили и вывезли в 
приют для стерилизации в 
Славгородский район 17 жи-
вотных. Через 45 дней этих со-
бак снова вернули к нам в рай-
он. Но они не стали менее 
агрессивными, привыкнув к 
регулярному кормлению, сбив-
шись сейчас в две стаи. По 
оценке руководства района, те-
перь около 150 животных тре-
буется отловить и стерилизо-
вать. Району на эти цели выде-
лено в нынешнем году 59 тысяч 
рублей. Но реальный счёт по-
шёл уже на миллионы рублей 
(если затраты на содержание 
одной собаки обошлись в 7,5 
тысячи рублей). Предусмотрен-
ные федеральным законом ка-
кие-либо штрафы для владель-
цев животных не работают. 
Ведь население, массово поки-
дая из-за безработицы сель-
скую местность, бросает уже не 
только животных, но и дома, 
которые некому покупать. Кто 
принимал на федеральном 
уровне подобный закон, просто 
не учёл, что деревня сейчас вы-
мирает, меры недейственны, 
не защищают граждан от бед. 
На чаше весов — жизнь чело-
века и гуманное отношение к 
животным. Жизнь человека 
должна быть важнее! 

 
Пресс-служба Алтайского 

крайкома КПРФ.

НАРОДНЫЙ МАНДАТ

Депутаты Омского горсовета озаботились проблемой 
безбилетного проезда в общественном транспорте. 
Поводом для этого стало выступление на заседании 

комитета горсовета по вопросам ЖКХ и транспорта и.о 
директора департамента транспорта Вадима Кормильца. 
Он сообщил, что сегодня в Омске отсутствует служба 
контроля. А «зайцев» из-за падения уровня жизни горожан 
предсказуемо будет становиться всё больше. 

Наиболее «креативные» идеи по решению проблемы 
высказали «единороссы». Так, депутат Андрей Никитин 
предложил привлечь к работам по контролю за оплатой 
проезда казаков. Было предложено также увеличить размер 
штрафа за безбилетный проезд (видимо, чтобы окупить 
услуги казаков). А Юрий Арчибасов (кстати, владелец ком-
пании, осуществляющей пассажирские перевозки) пред-
ложил перейти исключительно на безналичную оплату: 

— Я настаиваю, что только безналичный расчёт поможет 
нам наполнить бюджет, когда все средства будут учтены. Мы 
знаем, как водители и кондукторы пользуются тем, что есть 
расчёт деньгами. Часто омичи слышат: «сломался терминал, 
вы можете заплатить 25 рублей». Это те потоки средств, ко-
торые проходят мимо бюджета. В крупных городах уже про-
работана система расчётов в транспорте только по карте. 

Впрочем, похоже, представителя крупных пассажиропе-
ревозчиков Омска в горсовете волнует не столько бюджет, 
сколько наполняемость карманов владельцев транспортных 
компаний. Правила-то обычно едины для всех перевозчиков, 
как муниципальных, так и частных, работающих на регули-

руемых маршрутах. Иначе сложно объяснить то искреннее 
возмущение, которое пронизывало выступление «единорос-
са», что, дескать, водители и кондукторы «за эти деньги едят 
шашлыки»(!). То есть работяги смеют нормально питаться, 
буквально «вырывая» на это деньги из глотки у хозяев! 

Принимавшие участие в работе комитета депутаты-ком-
мунисты Иван Федин и Сергей Жуков были против предло-
жения «единороссов» о переходе только на безналичный 
расчёт в общественном транспорте. «Единороссы» и ожи-
даемо присоединившийся к ним «комросс» Владимир Жу-
ков проголосовали за то, чтобы предложения по переходу 
на безналичную систему оплаты, привлечению к контролю 
казаков и повышению штрафов за безбилетный проезд бы-
ли переданы в горадминистрацию для проработки. 

Мы попросили прокомментировать вопрос Сергея Ти-
мофеевича Жукова: 

— Фракция КПРФ выступает резко против перехода на 
только безналичную оплату. Арчибасов заботится о своём 
кармане, но никакие разговоры о бюджете не должны соз-
давать проблемы простым людям. Может возникнуть мно-
жество ситуаций, когда у человека не окажется в кармане 
ни транспортной, ни банковской карты. «Единороссы» 
приводили в пример Москву, но нельзя сравнивать уровень 
инфраструктуры. В столице можно купить транспортную 
карту на каждой станции метро. У нас же такой киоск надо 
поискать. Помните, как перед Новым годом одна сеть ки-
осков перестала продавать карты и горожане не знали, где 
их пополнить? По крайней мере ближайшее к Амурскому 

посёлку место было на Главпочтамте, или же вообще надо 
было ехать в посёлок Нефтяников. Купить транспортную 
карту в Омске — сложная проблема, киоски есть далеко не 
на всех остановках. Так что я считаю тотальный переход на 
безналичный расчёт преждевременным. 

Депутаты от «Единой России» напирали на то, что, дес-
кать, у каждого есть какая-нибудь банковская карта или 
приложение на смартфоне. Однако они намеренно «забы-
ли» о такой категории наших сограждан, как те, в отноше-
нии кого открыто исполнительное производство, и любая 
копейка, попадающая на их банковские карты, сразу же 
«снимается» судебными приставами. А таких людей — тех, 
кто задолжал банкам и не может расплатиться, кто по 
ошибке оказался в списках «экстремистов» (такие случаи 
уже были) — только в нашем регионе — тысячи. Среди без-
работных (точнее, работающих по «серой» схеме) сельчан 
тоже немало людей, вообще не имеющих банковских карт. 

То есть депутаты от «Единой России» при поддержке 
представителей ЛДПР и «комроссов» на голубом глазу ре-
шают устроить в Омске режим сегрегации по уровню до-
ступа к электронным технологиям. Ведь отказ от возмож-
ности оплаты проезда наличными — это, по сути, наруше-
ние конституционного права людей на свободу передвиже-
ния. Да и «запретить» в отдельно взятом городе денежные 
знаки государства, в котором он находится, незаконно. 

«Единороссовский» креатив на заседании комитета, как 
говорится, бил ключом. К счастью, решение по этому во-
просу будут прорабатывать не сторонники сегрегации и 
лишения части омичей конституционных прав, а специа-
листы в администрации города. И есть надежда, что там 
найдутся грамотные юристы, способные предвидеть, что 
предложение г-на Арчибасова не согласуется с российским 
законодательством и, безусловно, вызовет судебные иски 
со стороны реальных представителей жителей города и 
будет опротестовано прокуратурой. 

Евгения ЛИФАНТЬЕВА.

ГОРОДСКАЯ СРЕДА

Требуем больше гласности!
СОЦИАЛЬНЫЙ ДИАГНОЗ

«Оптимизация  
хилых и сирых»

До 90-х годов прошлого ве-
ка в районе было доста-
точно много предприя-

тий: речной порт, аэропорт, 
четыре совхоза по выращива-
нию крупного рогатого скота, 
предприятие по ремонту сель-
хозтехники, нефтегазоразве-
дочная экспедиция, управле-
ние дорожного строительства, 
рыбоконсервный комбинат, 
коопзверопромхоз, лесопере-
рабатывающий комбинат и др. 

С началом «перестройки», ко-
гда район, как и всю страну, на-
чали «демократизировать», все 
перечисленные предприятия 
были уничтожены. Остались 
предприятие «Газпрома» по экс-
плуатации и ремонту газопро-
вода (Европу надо обеспечи-
вать!), организации ЖКХ, часть 
школ, детских садов, ну и орга-
ны государственного и местно-
го управления. Куда без них! 

Ушла эпоха социалистиче-
ского государства, которое 
проявляло заботу обо всех ка-
тегориях населения. Пришла 
власть временщиков, наступи-
ли тяжёлые дни. Трудоспособ-
ные люди остались без работы 
и без средств к существованию. 
Дети оказались беспризорны-
ми, старики — без заботы. Из-
за их бедственного положения 
был создан в райцентре Алек-
сандровское дом-интернат для 
престарелых и инвалидов и со-
циально-реабилитационный 
центр для несовершеннолет-
них. Расположены эти два за-
ведения в разных, рядом стоя-
щих деревянных зданиях. Ра-
ботают в означенных учреж-
дениях 54 человека, проявляя 
заботу о своих подопечных 
много лет. Для проживающих 

созданы хорошие домашние 
условия, существенных наре-
каний на обслуживание с их 
стороны не было. В общем, жи-
ли — не тужили, и вот… 

19 января этого года явилась 
в дом-интернат для престаре-
лых и инвалидов высокая ко-
миссия из Томского департа-
мента социальной защиты и 
известила работников учреж-
дения и проживающих там лю-
дей, что в течение 2022 года 
дом-интернат будет закрыт в 
связи с пожарной опасностью. 
26 сотрудников дома-интерна-
та останутся без работы, без 
средств к существованию. 
Жильцы будут перевезены в 
город Томск или Колпашево. 
Члены комиссии уговорили  
6 человек проживающих на-
писать заявление о согласии 
на переезд, а остальные не за-
хотели покидать родные места 
и предпочли умереть на Роди-
не и быть похороненными в 
родном селе. 

Просьбы о сохранении ин-
терната, доводы со стороны 
работников и проживающих 
не оказали никакого влияния 
на членов комиссии. 

Не секрет, что проживающие 
в интернате большей частью 
больные люди. Часто переезды 
становятся причиной ухудше-
ния состояния здоровья у по-
жилых людей, могут грозить 
настоящей личной трагедией. 
На новом месте им придётся 
привыкать к другим людям, 
осваиваться в незнакомой об-
становке, порушатся связи с 
родственниками, с теми людь-
ми, с которыми сложились дав-
ние отношения за много лет 
жизни. Уместно в данном слу-

чае привести аналогию: если 
дерево вырвать с корнями, оно 
не выживет! А человек!.. Стоит 
сказать, что в интернате, рас-
положенном в селе Алексан-
дровское, проживают преста-
релые люди из города Стреже-
вой (40 км от села Алексан-
дровское). 

Для справки от автора: рас-
стояние по прямой от села 
Александровское до посёлка 
Колпашево 450 км, до Томска 
— 850 км. Никаких сообщений 
с этими населёнными пункта-
ми из Александровского нет. 

Жители села опасаются, что 
следующим объектом ликви-
дации станет социально-реа-
билитационный центр для не-
совершеннолетних, 28 его ра-
ботниц также останутся без 
средств к существованию, а ре-
бятишки — без надлежащего 
ухода. 

4 февраля 2022 года жители 
села и работники означенных 
учреждений провели собрание 
и записали видеообращение к 
президенту РФ с «…просьбой 
помочь сохранить эти два объ-
екта социальной направленно-
сти в селе». Будет ли какой-ли-
бо отклик, время покажет. 

Надо отметить, что вопрос о 
проблеме пожарной безопас-
ности на означенных объектах 
обсуждался давно: прошли не 
то что годы, а уже десятилетия. 
За это время можно было най-
ти средства на постройку но-
вых зданий для обоих интер-
натов. Да сегодняшним вла-
стям, видимо, не до того: то 
надо реформировать, то опти-
мизировать, то ещё чего-ни-
будь, а до хилых и сирых дела 
нет! Дворцы надо строить для 
буржуев, да ордена героев ка-
питалистического труда раз-
давать… 

Александр ИВЧЕНКО, 
член КПРФ. 

Томская область.

Редактор народного телевидения «Ва-
цап.ТВ» Андрей Жирнов посетил Колы-
ванский район, где встретился с активом 
партийного отделения и местными жи-
телями, которые рассказали о масштаб-
ной реконструкции центральной улицы 
Колывани — Советской. Работы по перво-
му графику должны были завершить в де-
кабре прошлого года, но в итоге они про-
должатся и летом 2022-го.  

 

На реконструкцию были выделены 
серьёзные средства — 47 миллио-
нов рублей, предполагалось, что 

улица должна превратиться в удобную 
как для пешеходов, так и для автомоби-
листов. Но у кого съёмочная группа «Ва-
цап.ТВ» ни спрашивала — никто не выра-
зил удовлетворения качеством работ.  

— Где-то убрали парковочные карманы, 
где-то стали прокладывать ещё один тро-
туар вместо прежнего. Создавалось впе-
чатление, что проектировщики рекон-
струкции никогда не были в Колывани, не 
представляли себе, где находится улица 
Советская, — отметил Андрей Жирнов.  

Так, на улице сформировался свое-
образный «социальный кластер»: рядом 

находятся стадион, музей, больница, юно-
шеская спортивная школа, к тому же пла-
нируется открытие нового спортивного 
комплекса — объекта областного значе-
ния, на торжественную церемонию ожи-
дается прибытие губернатора. И при этом 
проект реконструкции не включает пар-
ковки для автотранспорта. Более того, в 
прошлом году в ходе работ пришлось от-
казываться от ряда «новшеств» по данно-
му проекту: 

— Возле скульптуры Николая Чудотвор-
ца постоянно проводятся сельскохозяй-
ственные ярмарки. Но по проекту там со-
бирались поднять поребрик — в результате 
ни одна машина, привозящая товар, просто 
не могла бы там проехать. Или взять, к 
примеру, заезд к детскому саду: в своё 
время туда продукты подвозили на телегах, 
сейчас — на машинах. Так там по проекту 
должен быть высокий тротуар. Админист-
рация испугалась новшества, пришлось 
вносить коррективы.  

В итоге колыванцы рассказали, что до 
ремонта было плохо, а стало ещё хуже. 
Так всегда бывает, когда за красотой на 
бумаге забывают о людях. 

Иван СТАГИС.

Материалы выпуска подготовил соб. корр. «Правды»  
Антон СЕНОПАЛЬНИКОВ. 

НА ТЕ ЖЕ ГРАБЛИ

Хотели, как лучше...Омские «единороссы» —  
за электронную сегрегацию

Районный центр Александровское является самым 
северным и труднодоступным в Томской области. 
Отсутствие надёжного транспортного сообщения, 
природные, социальные условия вынуждают население 
района выживать всеми возможными способами.


